

Rapport moral 2016

Assemblée générale du 01 avril 2017

Bonjour à tous chers amis et adhérents

Nous voici à nouveau réunis pour notre assemblée générale annuelle, moment privilégié de dialogue et d'échanges.

Je tiens d'abord à vous remercier pour votre présence ici aujourd'hui et excuser plusieurs adhérents ainsi que Françoise Aujard membre du CA qui ne pouvaient se joindre à nous ce jour. Par votre présence et votre soutien financier vous témoignez de l'intérêt que vous portez à nos activités et au développement de l'association « Horizons Nouveaux ».

Je voudrais aussi saluer la présence des sœurs de Madagascar, du Congo Brazzaville et de république Dominicaine qui pourront intervenir dans la deuxième partie de cette AG. Présence aussi de Gisèle et Michel Guilloteau qui nous apporteront leur témoignage après une année passée à Madagascar.

En 2016 le conseil d'administration s'est réuni 4 fois les 24 février, 1^{er} juin, 26 août et 15 novembre.

Merci aux membres du CA pour leur présence tout au long de l'année et leur dynamisme pour faire vivre l'association avec l'organisation et la participation à différentes manifestations et le suivi des projets dans les pays aidés. Je voudrais aujourd'hui adresser un merci tout spécial à Soeur Anne-Marie Augereau qui, après plusieurs années au CA d'Horizons Nouveaux, a dû s'arrêter pour raison de santé. Merci Anne-Marie pour ta collaboration et ton accueil toujours très chaleureux. *(Je crois qu'on peut l'applaudir)*. Pour remplacer Soeur Anne-Marie, Le conseil d'administration a décidé de coopter Soeur Monique Mercier de la communauté du 9 rue du Roc en attendant les prochaines élections en 2018. Bienvenue parmi nous Monique.

Merci à la Communauté du 9 rue du Roc pour son accueil lors de nos conseils d'administration et de cette journée.

Je voudrais rappeler les missions de l'association :

« Aider les Soeurs des Sacrés Coeurs de Mormaison dans leurs projets de développement (éducation, santé, promotion rurale, familiale, sociale ...) là où elles ont des communautés à Madagascar, en République Dominicaine, au

Congo Brazzaville et permettre la rencontre des personnes, des cultures, pour l'amitié, la connaissance mutuelle, la coopération. »

L'association au 31 décembre 2016 comptait 193 adhérents à jour de leur cotisation. (185 en 2015)

Dans le domaine de nos activités proprement dites, en 2016 nous avons continué de soutenir de nombreux projets. A Madagascar, le centre médical près de Majunga qui a ouvert ses portes le lundi 2 janvier 2016 et qui connaît un véritable succès ; la jeune malgache Iani qui a des gros problèmes de santé est arrivée le 21 février dans sa famille d'accueil à Marseille et a été prise en charge par le Centre Neurologique de la Timone avec l'aide d'HN et de l'association « rayon de soleil pour l'enfant étranger », Le projet épargne remis en route avec la famille Guilloteau avec un nouveau nom « Aide-toi » et de nouveaux statuts, Le groupe Michel qui continue d'accueillir des enfants pour du soutien scolaire et pour un repas chaque midi, les écolages et parrainages, les aides matérielles (achats d'appareils, aide à la construction ...) et le plan de formation d'enseignants sur 5 ans avec la participation de l'Avrelca et la DEC de Vendée (*Expliquer*). Au Congo Brazzaville, des aides pour la construction de sanitaires à Makélékélé, pour l'achat de matériel, aide aux orphelins ... En République Dominicaine, une participation conséquente pour les salaires des enseignants car il y a toujours un problème avec la prise en charge de ces derniers par l'état. Sabine notre secrétaire et Pierre notre trésorier vont vous détailler tous ces projets aidés en 2016 et les Soeurs (M.Louise, Odile, M.Paule) pourront apporter leur éclairage car elles connaissent tellement bien ces différents pays où les Communautés des Soeurs des Sacrés Coeurs sont présentes.

Pour soutenir les différents projets, nous avons toujours des équipes très motivées : le groupe récup papiers sur les Herbiers et St Michel Mt Mercure, un autre groupe de récupération des vieux papiers sur la Roche sur Yon avec Soeur Gisèle et son équipe ... le 11 juin un vide-grenier sur les deux sites de Mormaison (Maison mère et Epiardière) à l'initiative de Soeur Jeanne-Marie et de Soeur Monique les Responsables (*Merci*), le repas malgache à Dompierre le 15 octobre avec 220 repas servis (*Merci* aux cuisiniers et aux membres du CA), puis le concert des chorales de Fontenay dans l'église de Maillezais le 6 novembre (*Merci* à Gilbert et M.Claire et leur équipe de bénévoles). De septembre 2015 à septembre 2016 Gisèle et Michel Guilloteau de ND de Monts sont partis à Madagascar comme « volontaire solidarité internationale » dans la région de Majunga pour accompagner les communautés ; ils nous diront tout à l'heure qu'elle a été leur mission. D'autre part des associations partenaires, des établissements scolaires contribuent à certains de nos projets.

Enfin, je voudrais dire quelques mots sur notre communication de l'année 2016. Notre site internet est opérationnel depuis quelques mois. Il est très simple mais on y trouve l'essentiel concernant notre association. Avec le journal de juin 2016, vous avez du recevoir le nouveau dépliant présentant l'association. Des exemplaires sont disponibles si vous vous voulez en distribuer autour de vous. De plus en plus d'adhérents nous communiquent leur adresse mail ce qui est pratique pour transmettre rapidement les informations... Dernier point concernant l'envoi du journal : nous avons lancé une petite enquête pour savoir si vous souhaitiez le recevoir en format papier ou en format numérique. Pour l'instant la tendance reste au format papier ... à voir ...

Merci aux associations partenaires, aux établissements scolaires et à tous ceux qui organisent des manifestations pour nous soutenir.

Merci à vous tous pour votre engagement solidaire, fidèle et fraternel.

Et pour terminer je voudrais vous citer Antoine de Saint Exupéry :

« Il convient de ne pas promettre l'avenir, mais de le permettre ».